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本报讯 （记者杨绪忠 通讯
员李冬冬）“真没想到，这么快就
搬进了新房。小区还增加了停车
位，我们对拆迁工作很满意！”近
日，家住奉化锦屏街道居敬小区
的裘时富老人领着笔者高兴地参
观了他的新居。

这 是 一 套 112 平 方 米 的 新
房，大大的落地窗采光充分，面
积 也 比 老 房 子 多 了 近 6 个 平 方
米，房间显得宽敞、明亮。3 年
前，居敬小区 29 幢及周边共计 19
幢房屋被鉴定为 D 级危房，裘时
富 一 家 和 其 他 住 户 被 迫 撤 离 。
2015 年 8 月，政府部门根据区块
实际及绝大多数居民意愿，决定
对这批危房统一采取原拆原建的
方案实施解危。去年年底，裘时

富和其他几百位老邻居拿到了新
房的钥匙。

这是我市开展危旧房改造的
一个缩影。2014 年，我市出台了

《关于推进以成片危旧住宅区为重
点的城市棚户区改造工作实施意
见》，明确 2014 年至 2017 年完成
成片危旧住宅区改造 300 万平方
米，基本消除安全隐患严重的成
片危旧住宅区。

截至今年8月底，全市已累计
完成危旧房改造 （征收签约） 353
万平方米，4.8万余户危旧房改造
家庭实现了“小房换大房、旧房
换新房、危房换安房”的夙愿。
全市自 2015 年以来已累计开工安
置房 （含货币化安置） 9.9 万户

（套）。曾经发生过倒楼事故的奉

化居敬小区已完成了重建回迁，
江东徐戎小区征收签约及拆除工
作已基本完成。

“ 棚 改 有 两 个 最 大 的 难 处 ：
一是难在资金保障，二是难在老
百姓征收意愿的统一。”市住房
保障管理中心副主任夏毅介绍，
在资金保障方面，我市全力争取
国家棚改政策性资金，形成以国
开行为主体、各家金融机构共同
参与的棚改融资渠道，棚改项目
资 金 需 求 得 到 有 力 保 障 。 而 对

“征收难”的问题，我市借鉴了
国 内 一 些 城 市 的 经 验 并 加 以 创
新，形成一个“自主+竞争”的
征收模式。

“这个征收模式的核心在于：
改 不 改 ， 让 群 众 说 了 算 ； 谁 先

改，让票数说了算。”夏毅介绍，
每个区块以居民征收意愿征询同
意率达到 90%为项目启动点，多
个区块同时达到 90%同意率时，
同意率最高的区块先启动改造。
如果投票不能达到启动比例，说
明群众的征收意愿整体较低，按
照相关政策，这个地块5年内不会
再次启动。

事 实 证 明 ， 这 种 加 入 了
“竞争”元素的征收模式很快产
生 了 效 果 ， 不 少 居 民 从 开 始 的
观望转为积极争取，“要我拆”
变成了“我要拆”，房屋征收这
个 历 史 难 题 不 仅 得 以 成 功 破
解 ， 而 且 还 在 我 市 形 成 了 和 谐
拆 迁 的 局 面 ， 住 房 困 难 群 众 的
获得感大大提升。

三年“棚改”提升市民获得感
全市4.8万户成片危旧住宅家庭喜得“安居”

昨天，现年72岁的宁波“非遗”传承人、剪纸能手、余姚凤山街道五星村
村民俞爱春正在展示她刚完成的作品《红船》，借此表达迎接中国共产党第
十九次全国代表大会召开的喜悦之情。 （吴大庆 徐文杰 摄）精美剪纸迎盛会

本报讯 （记者周琼 通讯员
赵清） 日前，全市企事业单位优
秀文艺节目汇演网络投票在市总
工会官方微信“甬工惠”上火热
展开，全市职工和市民动动手指
就能为心仪的文艺团队投票。9月
初，来自全市各行各业的 54 支文
艺团队在五一广场的舞台上争艳
比 拼 ， 参 加 由 市 总 工 会 组 织 的

“展示职工风采·助力名城名都”
全市企事业单位优秀文艺节目汇
演。参演团队以歌舞、小品、相
声、器乐、诗朗诵、情景剧等多

种艺术形式，生动地展现了全市
广大职工在名城名都建设中爱岗
敬业、无私奉献、勇于创新、争
创一流的精神风貌，精彩的演出
博得阵阵掌声，引起观众强烈共
鸣。

近年来，市总工会通过实施
共建共享计划，线上线下持续推
进文化普惠，不断满足广大职工
精神文化生活需求。在强化职工
文化阵地建设中，全市工会打出
了一套组合拳。今年 3 月，五一
广场建成启用，它依托对市工人
文化宫的优化升级，重新打响群
众职工文体活动名牌，成功升级
为职工之家 2.0。市总工会还积极
争取党委政府支持，在职工工作
和居住相对集中、与中心城镇距

离较远、文化基础设施薄弱的地
区，建设区域性职工文化中心 12
家，为广大职工就近参与工会活
动提供便利。另一方面，以城乡
结合部、工业园区、开发区和工
业发达的乡镇 （村） 为重点，大
力推进区域性职工精神文化家园
建设，新建区域性职工精神文化
家园 60 家，其中 26 家被评为省
农民工文化家园。五年来，共创
建企业文化“五个一工程”示范
单位 100 家，指导基层工会成功
创建全国工会职工书屋示范点 59
家 、 省 级 工 会 职 工 书 屋 示 范 点
444家。

通过阵地建设的强化，甬城
职工的文化磁场魅力渐显。市首
届职工文化艺术节、市第九届职

工运动会、市首届职工网络文化
节、全市企事业单位文体联赛，
近年来，市总工会联合多个部门
共同举办各类大型活动，带动引
领各级工会掀起职工文体活动的
热潮。五年来，全市各级工会开
展文体活动 3.2 万余项，市、县
两级职工艺术团体赴基层慰问演
出 2027 场 ， 为 职 工 送 电 影 6141
场，送书籍 349802 册，受惠职工
超 540 万人次。同时依托“甬工
惠”线上组织报名，线下联合相
关 区 县 （市） 举 办 多 项 实 体 活
动，文化普惠工作进一步推进。

“甬工惠”运行 2 年多来，已拥有
粉丝近 60 万人，位列“全国十佳
最 有 影 响 力 工 会 新 媒 体 ” 第 二
名。

线上点菜线下品 中心辐射基层乐

工会掌勺为职工烹饪精神大餐

本报讯 （记者陈敏 通讯员
庞赟）“宁波真是座爱心城市，感
谢有爱心的宁波人！”来自云南的
黄女士躺在宁大附属医院妇一科
病床上激动地说，要不是宁波人
献出的爱心，“熊猫血”的她可能
挺不过这道关。

9 月初，46 岁的黄女士在宁大
附属医院被确诊为宫颈癌，且病情

严重，需要立即进行根治性子宫卵
巢切除加盆腔淋巴结清扫术。原本
这种手术对妇一科主任张晶博士
来说是手到擒来，按照手术流程，
常规备血 3 个单位即可。然而输血
科在进行血型鉴定时发现，黄女士
是 B 型血 Rh 阴性，也就是我们常
说 的“ 熊 猫 血 ”，在 人 群 中 只 有
3‰－4‰的比例。雪上加霜的是该
患者体内又产生了抗-C 抗体，像
这种“熊猫血”同时又出现抗-C抗
体的几率在十万分之一左右。

由于情况特殊，输血科赵枫

主任马上联系了张晶主任、妇科
朱 淼 华 医 生 ， 建 议 手 术 择 期 进
行。但一个现实情况摆在众人眼
前：黄女士生理周期即将来临，
12 日之前一定要手术，否则很有
可能要延后半个多月。医生等得
了，但病情发展迅速的黄女士等
不了。一旦延迟手术，她很可能
失去手术治疗的机会。

赵枫主任很快联系到市中心
血站输血研究所，恳请一定要在
11 日之前找到血源。当时正好赶
上周末，市中心血站体采科罗林

科长和宁波市“熊猫血之家”副
理事长庞张英医生利用Rh阴性微
信群紧急招募志愿者。很快就有热
心市民积极响应，有的志愿者离上
次献血时间还不到半年，也主动加
入献血队伍。最后，两位符合条件
的志愿者从十几位“应征”的 B
型 Rh 阴性志愿者中被筛选出来，
成功献出800毫升宝贵血液。

9 月 11 日 ， 黄 女 士 如 期 手
术，手术非常成功，术后输血600
毫升。昨天，恢复良好的黄女士
一再感谢所有帮助她的好心人。

她要手术，血型竟是“十万里挑一”
宁波人爱心急救“阳性”熊猫血患者

本报讯（记者黄合 通讯员
乐科奇） 自己上缴的党费到底用
在了什么地方？是不是用得规范
透明有效？为了打消基层党员的
疑虑，上周五，北仑区出台了全国
首个县级《党建工作专项经费使
用管理办法（试行）》，画出明确的

“底线”和“红线”，对党建经费的
使用和管理进行细致的规范。

“随着‘两学一做’学习教育
的深入推进，基层党组织在组织
生活、党费缴纳等方面更加规范。
光去年一年，北仑全区缴纳党费
190 余万元，面对这个不小的‘资
金池’，必须得进行有序管理。”北
仑区委组织部有关负责人说。

为此，北仑区以中央、省、市
关于党建经费的相关规定为依
据，结合本地实际，专门出台了

《北仑区党建工作专项经费使用
管理办法（试行）》，从经费的来源
与划拨、经费的使用范围与标准、

经费的使用程序与管理、经费的
监督与检查四个方面对党建经费
的管理和使用进行了规范。

“区财政投入的党建工作专
项经费按每名党员每年不低于
200 元的标准”“党建工作专项经
费要确保50%以上用于开展党员
教育管理活动”……在该《办法》
中，北仑为基层党建经费的管理
使用划出了明确的“底线”，确保
每个基层党组织都能“有钱”开展
组织生活和内部激励，尤其是为
点多面广的两新组织开展党建工
作提供了资金保障。

不仅画“底线”，还要画“红线”。
为了确保每一笔党费都用在刀刃
上，该《办法》还对开展党员教育管
理活动的内容、地点、用餐等做出限
制性规定，严禁借党建活动名义安
排公款旅游、到明令禁止的风景名
胜区、组织会餐或安排宴请、组织高
消费娱乐健身活动等。

北仑率先出台
党建经费使用管理办法

本报讯（记者厉晓杭 通讯
员虞南） 近日，全国第二批“中
国天然氧吧”创建结果揭晓，奉
化区、宁海县榜上有名，成为我
市 首 次 获 得 该 殊 荣 的 区 县

（市）。据悉，本次共有 19 个地
区获“中国天然氧吧”称号，丽
水龙泉市同批上榜。去年，开化
县被列入第一批“中国天然氧
吧”建设地区。至今，我省共有
4个区县 （市） 获此称号。

近年来，良好的憩息环境越
来越受到市民的推崇，以洁净健
康为特色的地区已成为旅游发展
的新热点，“天然氧吧”的概念
越来越引起人们的重视。为响应
生态文明建设的发展理念，发掘
高质量的旅游憩息资源，倡导绿

色生活新理念，发展健康生态旅
游，去年，中国气象服务协会面
向全国开展了首届“中国天然氧
吧”创建活动，并发布首批 9个

“中国天然氧吧”建设地区。
据了解，奉化区和宁海县凭

借气候独特、生态优质，自然风光
秀丽、人文景观多样，休闲旅游四
季皆宜等诸多特点，一致通过评
审。奉化区和宁海县每年气候“舒
适”月份有 7个月，年负氧离子平
均浓度分别高达 4914 个/立方厘
米和 3144 个/立方厘米，年均空
气质量指数分别为 72 和 65。此
外，在水环境、森林覆盖率、旅游
配套、地区特色、发展规划等方
面，两地也远超“中国天然氧吧”
规定的各个指标。

奉化宁海
跻身“中国天然氧吧”

本报讯（记者徐欣 通讯员
林嗣健 潘怡） 昨日，“健康江
北·医（伊）路同行”——江北区巾
帼志愿服务岗成立授牌仪式暨女
性健康沙龙活动举行。江北区部
分女性高级人才、女性民间优才、
女企业家、巾帼志愿服务岗专家
等 80 余人参加。此次授牌仪式，
标志着江北区卫计局党委携手区
妇联开展的“健康江北·医（伊）路
同行”系列活动正式启动。

今年以来，江北区卫计局党
委开展了系列“大脚板走一线，小
分队破难题”专项行动，多次下基
层调研，排摸出女职工群体的特
殊医疗保健需求，经过多方协调，
领衔推出“健康江北·医（伊）路同
行”系列活动。

针对调研中发现的基层女职
工在事业和家庭两副重担下，出
现了焦虑、疲劳、睡眠障碍等身心
健康问题，江北区在市第九医院、
区妇保计生服务中心、各社区卫
生服务中心（卫生院）等机构设立

了首批 11个巾帼志愿服务岗，包
括更年期保健、妇科、儿科、皮肤
科、耳鼻喉科、口腔科、眼科、中医
科等多个特色专科，建立了由 15
位副高及以上专家组成的专家
库，全方位、多角度为女性提供健
康教育、保健养生、心理咨询等服
务。下一阶段，该区将每月推出合
理健康膳食、身心健康与心理减
压、冬季中医养生等主题活动。

“医路同行”作为江北区卫计
局党委倾力打造的党建品牌，是

“红色党建引领绿色发展”理念的
继承与延伸。该区把妇女健康服
务作为重大民心工程来抓，全区
每年投入 270 余万元开展“妇女
健康提升工程”、城乡妇女“两癌”
救助、“贫困妇女关爱工程”等实
事项目，惠及全区近 3万名妇女；
充分发挥“母亲圆梦基金”和“母
亲关爱基金”的救助机制，持续开
展“康乃馨爱心救助”“献爱微心
愿”等关爱活动。此前，民革浙江
省委会“博爱·牵手”服务基地暨

“江北区围绝经期妇女关爱中心”
落户江北区妇幼保健院，系全市
首家。截至目前，已建立规范治疗
个 性 化 档 案 251 份 ，惠 及 群 众
6000人次。

江北“医路同行”
惠及3万妇女健康

本报讯（记者陈章升 慈溪
记者站邵滢 通讯员项奇科） 经
过 5个月试运行，昨日，慈溪市首
批59项联办事项在浙江政务服务
网慈溪平台“最多跑一次联办事
项清单”栏目、市政府网站等平台
公布，涉及餐饮、超市、不动产登
记、普通货物运输、卷烟零售、食
品经营、印刷经营和娱乐场所许
可等常见性市场主体审批内容。

首批公布的 59 项“一件事
情”，共涉及 21个慈溪市级部门。
其中多部门联办事项 46项，明确
牵头部门 11个。实行“一份材料、
一窗受理、并联审批、一窗出件”
的服务模式后，共精简办事材料
196 份，减少审批环节 174 个，平
均提速 30%以上，改革试运行以
来办件量已有10000余件。

“此举方便了群众、推动了审
批提速，更避免了因中间环节不符
合审批要求而导致的投资风险。”
慈溪市编委办负责人说，“一件事
情”的上网公开，进一步扩大了改
革影响力，推动了政府办事模式的
三个“转变”：从群众不知道“怎么
办”，变为将“一件事情”的申请条
件和限制、申报材料、办理时限、咨
询电话等内容晒在阳光下；从群众
需要向多部门重复提交资料，变为
通过部门共享一份申报材料就可
申请；从群众需向有关部门逐次申
请“多头跑”，变为一次申请、部门

“集成”审批、一次反馈。
下一步，慈溪市将多渠道收集

建议意见，充实清单目录，完善办事
指南，真正让群众和企业到政府办

“一件事情”全流程“最多跑一次”。

慈溪首批59项联办事项
集中上网公开

工会展新风

爱心宁波

大脚板走一线
小分队破难题


